

**Intervención de la diputada María Del Pilar Vadillo Ruiz, con el tema: 10 de mayo día de las Madres.**

**La vicepresidenta Gladys Cortés Genchi:**

Se concede el uso de la palabra a la diputada María Del Pilar Vadillo Ruiz para intervenir sobre el mismo tema por un tiempo de diez minutos.

**La diputada Ma. Del Pilar Vadillo Ruiz**

Con su permiso diputada presidenta.

Más allá del homenaje, un compromiso pendiente con la dignidad, la justicia y la equidad.

10 de mayo día en que las calles de México se llenan de flores serenas, desayunos y abrazos, es el día de las madres una fecha profundamente

arraigada, cargada de emociones, tradiciones e incluso contradicciones pero si esta Tribuna aspira a la verdad entonces digámoslo con firmeza, honrar a las madres no es adornar con palabras un abandono sistémico, no es solo darles un regalo cuando lo que merecen es justicia, reconocimiento, respeto a su dignidad, los 365 días del año.

La celebración del día de las madres en México se institucionalizó en 1992 por impulso de la prensa conservadora y de sectores de gobierno que buscaban contrarrestar los movimientos feministas emergentes de la época que demandaban al acceso a la educación, al voto, a la participación pública, mientras estas mujeres

luchaban por su autonomía, el discurso dominante opto por exaltar el rol de las mujeres como madre abnegada, como símbolo de sacrificio, domesticidad, y moral familiar.

Hoy a más de 100 años debemos preguntarnos ¿estamos dispuestos a romper con esos moldes y construir una maternidad libre, digna y acompañada? detrás del feliz día mamá, que inunda las redes sociales esta la historia de millones de mujeres que sostienen a este País con su trabajo, muchas veces invisible y no remunerado.

De acuerdo con datos del INEGI más del 75% del trabajo doméstico y de cuidado de México lo realizan mujeres, muchas lo hacen en jornadas dobles o triples, cuidando hijos, adultos mayores, personas con discapacidad sin salario sin descanso, sin pensión, ser madre en México no sólo es la función biológica ni un estereotipo romántico es una posición política y social que implica enfrentar múltiples sistemas

de opresión pobreza, patriarcado, precariedad laboral racismo y violencia institucional.

Las madres sostienen comunidades enteras, son quienes organizan comedores comunitarios quienes acompañan procesos electorales quienes encabezan gestiones domiciliarias, quienes resisten cuando el Estado falla, quienes lideran luchas vecinales, y sin embargo que obtienen a cambio un sistema de salud colapsado, un sistema educativo pobre sin recursos, un sistema judicial que no castiga la proporción de feminicidios.

Desde el PRI hemos impulsado programas que han sido un impulso y apoyo para las madres como el programa de estancias infantiles que fue diseñado para apoyar a las familias de las y madres mexicanas, el programa de escuelas de tiempo completo significaba un programa de apoyo de alimentación y cuidado para los hijos de las madres trabajadoras, el seguro de jefas de familia representaba tranquilidad para las

madres mexicanas preocupadas por el futuro de sus hijos, el día de las madres es también un día de exigencia de memoria y de esperanza a quienes no desde el vientre pero si desde el corazón son madres siendo madres por adopción de una criatura a la que alimentan, cuidan por supuesto en todo en la enfermedad mandan a la escuela, visten y dan su amor a ellas que se adjudicaron una obligación merecen también la más amplia felicitación.

Honrar a las madres es legislar por ellas presupuestar para ellas, gobernar con ellas, vivan las madres, que luchan las madres de Guerrero y en particular las de mi patria más chica que es Acapulco.

Muchas gracias.

Es cuanto, diputada presidenta,